
「独立行政法人勤労者退職金共済機構契約監視委員会」の審議概要について

[問い合わせ先] 

独立行政法人勤労者退職金共済機構

総務部 総務課

電話 ０３－６９０７－１２７５

平成２９年度第１回独立行政法人勤労者退職金共済機構契約監視委員会が、平成２９年 6 月２３日（金）に、独立

行政法人労働者健康安全機構 1 階大会議室において開催されましたので、その審議概要についてお知らせします。 

平成２９年度第１回独立行政法人勤労者退職金共済機構契約監視委員会（概要）

開催日

及び場所
平成２９年６月２３日（金） 独立行政法人労働者健康安全機構１階大会議室

委 員

（敬称略）

竹内啓博（公認会計士）

田極春美（三菱 UFJ リサーチ＆コンサルティング㈱主任研究員） 

山本勲（慶應義塾大学商学部教授）

稲見弘佳（独立行政法人勤労者退職金共済機構 監事）

東健作（独立行政法人勤労者退職金共済機構 監事（非常勤））

審査対象 平成２９年（３月～４月）に契約締結された案件

概 要

●点検・見直しの審議について

平成２９年（３～４月）契約の事後点検についての審議

【競争性のない随意契約】 合計   ８件

【一者応札・一者応募】  合計  １１件

委員からの意見・質問に対する機構担当部 回答等

質問・意見 回答

平成 29 年（3～4 月）契約の事後点検につい

ての審議

【競争性のない随意契約】

○中退共電算システムにおける日付関連対応

について

①例えば今後元号が変わるようなことがあ

った場合にも対応しているのか？

②随意契約とした理由に短時間に遂行する

①この日付対応の改修に元号変更対応につ

いても含めてある。

②本件については併せて元号の変更への対



ためとあるが、元号の変更については事前

から予想のできることであるが、短時間に

やらなければならない理由とは何か。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③法改正関連とは 

 

 

④価格計算の単価について、SE 人月の単価

等について検証するためのデータ等は持っ

ているのか。 

 

 

 

○建設業退職金共済証紙の印刷業務について 

 

①証紙の印刷について、競争入札にかける

ことはできなかったのか。様々な要素につ

いて事前調査・検討を行った結果であるこ

とは理解するが、契約の透明性を高める必

要性の観点からは例え結果が一者応札であ

るとしても、競争入札を行っていただきた

い。 

 

②確実性を担保したくとも、それは入札の

用件で確保するべきと考える。 

 

③同案件について、予め判っている案件で

あるにもかかわらず、業者へ見積を行った

のが、３月の下旬となっており、随意契約

における価格交渉の余地があったかに疑問

応も行ったが、本来的には元号とは関係無

く、業務システムにおいて元号無しの日付

について、２９年までを平成、３０年以降

について昭和と判断しているものを改修す

る必要があったものである。本改修は影響

するシステム資産全てを凍結した上で行う

必要があるため、これまで行っていた法改

正に伴う改修と並行して改修することはで

きず、法改正関連の改修を優先し本改修に

着手したものである。 

 

 

③昨年度行った中退法改正関連あるいは基

金からの資産移換に伴う改修等である。 

 

④機構として人月の単価データは持ってい

ないが、要求部署ならびに CIO 補佐官にお

いて金額の検証を行っており、不要と判断

したものについては事前に除外等してい

る。 

 

 

 

①関東で証券を印刷可能な３社全てにヒア

リングした結果、２社がそれぞれ入札に応

じられないとの回答であり、念のため確認

した価格についても現行業者からの優位性

は認められなかったため、確実性を重視し、

従前の契約業者との随意契約としたが、次

回については競争入札としたい。 

 

②了解した。 

 

 

③了解した。 

 

 

 



を生じる。本来は競争とするべきであるし、

随意契約とするにしてもこの手続きは改善

の余地があると考える。 

 

 

【一者応札・一者応募】 

 

○電話システム保守業務について 

 

①厚生労働省の公告と併せて掲示してもら

うなどより広く周知することは行ったか。 

 

②一者応札をさけるため、可能な限り広く

周知する努力を行っていただきたい。 

 

○清退共制度被共済者現況調査委託業務に

ついて 

 

①清退共の現況調査について、これは毎年

行っているものか。 

 

 

②政策に影響する極めて重要な調査かと思

われる。落札率が低くなっているが、見積

もり等はどのようにして出したか。 

 

③自ら出した見積もりを下回ったというこ

とか。 

 

 

 

 

 

④以前から取引のある業者か。 

 

 

⑤より低い価格となったことは望ましい

が、確実な調査結果を得るため、進捗確認

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①機構の HP 上での公開は行ったが、厚生

労働省での掲示は行っていない。 

 

②了解した。 

 

 

 

 

 

①厚労省での財政検証および関係団体から

なる運営委員会から要請を受けて今回初め

て行うものである。 

 

②調査会社３社に対して見積もり依頼を行

ったが、回答があったのが応札した業者か

らのみであった。 

 

③然り。機構としても価格が下回った理由

を求めたところ、出した見積もりはあくま

で一般的な調査に対する見積もりであり、

本件に関しては過去同様の調査を行い、ノ

ウハウの蓄積等が既にあるため、この価格

で可能であるとの回答だった。 

 

④以前建退共で同様の調査を行ったことの

ある業者である。 

 

⑤了解した。 

 



等は行うようにしていただきたい。 

 

○平成 29 年度独立行政法人勤労者退職金

共済機構調達等合理化計画について 

意見等特になし 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


